



Werner Kahl

Jesus als Lebensretter

Westafrikanische Bibelinterpretationen und ihre Relevanz für die neutestamentliche Wissenschaft
(Neutestamentliche Studien zur kontextuellen Exegese, 2)

Frankfurt/M.: Lang 2007. 254 S. €90,95
ISBN 978-3-631-55140-0

Stephanie Feder (2012)

Die Habilitationsschrift des deutschen Neutestamentlers Werner Kahl ist eine der ersten deutschen Publikationen, die sich mit afrikanischen – hier besonders westafrikanischen – Auslegungen befasst. Zunächst stellt Kahl in einem Überblick den aktuellen Forschungsstand der afrikanischen Exegese vor. Im zweiten Teil geht Kahl auf Themen und Perikopen des Neuen Testaments ein, die für viele Westafrikaner/innen von Bedeutung sind. Im Fokus stehen dabei die Laien, die die Bibel lesen – anders als im dritten Teil, wo es um akademische Interpretationen geht. Sowohl die populären Bibelinterpretationen als auch die der Akademiker/innen stellen heraus, dass Jesus für Westafrikaner/innen v.a. ein Lebensretter ist. Im letzten Teil vergleicht der Autor die westafrikanischen Tendenzen mit den gesamtafrikanischen und kann hier ebenfalls Parallelen hinsichtlich der Ausrichtung auf zentrale christologische Aussagen feststellen.

Kahls Monografie beinhaltet nicht nur einen sehr guten, in Deutsch verfassten Forschungsstand afrikanischer Exegese, sondern auch eine detaillierte Literaturliste zur afrikanischen Bibelauslegung. Für diejenigen, die sich für afrikanische Bibelinterpretation interessieren, sind gerade der Forschungsstand und die Literaturliste hilfreiche und umfassende Grundlagen-Informationen, die eine intensivere Recherche erleichtern dürften.

Zitierweise Stephanie Feder. Rezension zu: *Werner Kahl. Jesus als Lebensretter. Frankfurt/M. 2007*
in: bbs 7.2012
<http://www.biblische-buecherschau.de/2012/Kahl_Afrika.pdf>.